
№１

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答弁者

①　庁舎建設事業の現状と見通しはどうか。

②　関連して、合併特例債を充当する事業は選定できているか。

①　事業認可に向けた現状と見通しはどうか。

②　関連する国道９号線・園部大橋架け替えについて、現状と計画はどうか。

市道の歩道設置について

①　内林町から熊崎間の市道は、新堂以北の広域農道の開通により通行車両が増加している。

　ＫＰＣスポーツセンター入口から縦貫道下の三差路付近までは歩道がなく、設置の要望があるが

　認識はどうか。

①　本市における現状について伺う。

②　市民の皆様が他の自治体へふるさと納税での寄附をすると、本市としては収入減となるが、受け

　取った寄附額と寄附した住民税の控除との収支について現状認識を伺う。

③　亀岡市と京丹波町では平成27年度に寄附額を大きく伸ばしており、本市のみ一桁少ない現状である。

　また、本議会からも「ふるさと納税制度」に関する政策提言を決議したが、今後の対応について伺う。

④　企業版ふるさと納税について本市の現状と今後の対応について伺う。

財政 広告収入事業について

①　全国の自治体は厳しい財政状況の中、自主財源確保に向けてネーミングライツ等、広告収入事業が

　盛んに行われている。本市の現状と今後の可能性について伺う。

教育 家庭教育支援チームについて ①　本市の家庭教育の現状と今後この制度を利用していく考えについて伺う。 教 育 長

日吉地域の活性化策について

　過疎地域である美山地域には、活性化の先導役を地域の振興会や美山ふるさと株式会社が担っている。

　日吉地区では個別の動きはあるが、過疎地域の核となる体制整備を地域創生を活用する中で構築する

必要があると考えるが見解を伺う。

①　南丹市は促進協でJR園部以北の複線化を進めているが実現性の予測について伺う。

②　胡麻地域は、民間による住宅建設が進んでいることから、胡麻駅までの増便・ＩＣＯＣＡ（イコカ）カードの

　使用を求める声を聞く。定住促進を進める観点からも、同じ市域の中でJRの格差があまりにも大きい事

　から、南丹市独自の運動をする必要があると考えるが、見解を問う。

遊休・荒廃農地対策について 　遊休・荒廃農地が増加している。制度を活用する管理体制の整備が必要と考えるが、見解を問う。

南丹ブランドについて 　南丹ブランド推進助成金を計上しているが、南丹ブランドに対する見解を問う。

野生鳥獣対策について

　増加する野生鳥獣に対する施策は、捕獲に重点が置かれることになり、従来方式の有害捕獲では、

高齢化する猟友会に過酷な負担を与えることになるが、見解を問う。

①　教育を受ける機会の確保として、夜間中学の設置に係る当市の考えは。 市　　　長

②　様々な事情により義務教育を終了できなかった方々で、もう一度学びたいと希望する場合の教育を

  受ける機会の確保について、どのように考えるか。

③　当市における未就学者や不登校の中学生は、何人存在するのか。

④　不登校のためにほとんど学校に通えないまま、学校の教育的配慮により中学校を卒業した人数は、

　過去１０年間でどれぐらいになるのか。

⑤　国会において、義務教育の段階における普通教育に相当する教育の機会の確保等に関する法律案

  が提出されている。その条文の中で、夜間中学の設置など、未就学者の就学機会の確保のための措置

  を行うことを自治体に義務づける内容が盛り込まれているが、当市の対応は。

⑥　夜間中学設置等に関する協議会組織の呼びかけをする考えは。

⑦　府の中央部に位置する利点を生かし、開校に向けた取り組みの考えは。

①　若者政策会議の開催の考えは。

②　審議会等における若者の登用の考えは。

平成２８年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　野村　　健

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午前

総務関係 庁舎建設について

市　　　長

建設関係

園部川改修について

無所属クラブ

　



村　好高

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午前

地域振興 ふるさと納税について

市　　　長

担当部長

活緑クラブ

　松尾　武治

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

行財政の推進

市　　　長

担当部長

支 所 長

効果的な定住促進と地域の活性化策につ

いて

公明党

　林　　　茂

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

教　　　育 夜間中学の設置の促進について

教 育 長

担当部長

政　　　策 若者の政策形成過程への参画について 市　　　長



№２

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答弁者

①　本市として、育樹祭後の「森の京都」の取り組みは。

②　専門部署の設置の考えはないか。

③　国定公園事業と関連させての事業展開を図っては。

④　大型加工施設の積極的な誘致策を。

①　２７年５月に示された庁舎整備検討委員会の内容報告以降の取組は。また、市長の建築への本気度

　を伺う。

②　園部、八木両公民館の対処は。

③　その他、市有遊休建物の整理は。

①　住民の要望の早期実現を。

②　行政の積極的な関わりを。

定住や移住の促進は大きな課題

「安全・安心」な特色あるまちづくりの発信に

ついて

　　「Cターン」移住手帳の作成について、その条件整備が必要とはなるが、「Cターン」とは、Childの頭文字

で、震災や災害等以後子供たちの健康を守る為に、全く「縁」の無い土地での暮らしを選択する人たちのため

に、市の情報を発信して移住を促進するのか。

2018年からの１０年間の政策や振興計画に

ついて

　 ２０１７年に後期振興計画が終了する時期をひかえて、次の計画策定を進めなければならない。プレスリ

リースや若手職員の研修会等を進めて行く中、２０１８年からの１０年間の政策には新しいタイプの定住・移

住が想定されるが、審議や計画は。

農村民泊から、農家民宿への推進につい

て

 　農村民泊やグリーンツーリズムなどの「農家体験」や「教育体験宿泊」は、観光事業になっている。中国の

爆買いが一段落した後には、体験や文化・伝統などとのふれあいを求める傾向になっていくと予想されてい

る。農家民宿の取組みの今後を伺う。

農家所得を増やすことは、地域の活性に繋

がる。「パラレルワーク」を推進する事で、新

しい仕事を創出する事について

　 地域の富・自然・人柄を循環させる「経済」の仕組み作りが必要ではないか。TPPや補償等、農家を取り巻

く環境は厳しい。本業を一つに絞らず、多彩な仕事を積極的に取り込んで行く「パラレルワーク」を具現した、

新しい農業事業化が必要では。

①　普通建設事業費の上限設定と計画的執行を。

②　地方交付税制度の改悪反対の意見表明を。

①　きめ細かな配布や備蓄ができない要因はあるのか。

②　事前配布と分散備蓄に努力と工夫を。

①　現状認識を問う。

②　物理的対策とともに専門家への意見聴取を。

①　「予備軍」対策が必要ではないか。

②　「貸出・売却意向は不明」との回答への対処を。

平成２８年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

丹政会

　柿迫　正紀

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

森の京都

本市の育樹祭後の取組みと推進体制につ

いて

市　　　長

庁舎建設

市役所本庁舎、その他公共建築物の整備

について

市 　　長

教 育 長

地域振興

市　　 長

教 育 長

小学校跡地利用について 市　　　長

みらい南丹

　



瀨　孝人

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

企画政策

市　　　長

担当部長

農林商工

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　鞆岡　　誠

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午前

財政

次期中期財政計画について

（６月議会一般質問の続き） 市　　　長

防災

安定ヨウ素剤の事前配布と分散備蓄につ

いて

市　　　長

担当部長

教育 美山小学校ほかのコウモリ対策について

定住促進 空き家調査結果の活用について

市　　　長

担当部長



№３

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答弁者

①　本制度の利用状況は。（市長申立て、費用負担、報酬助成について過去５年程度　年度別に）

②　本制度の周知についての取り組み状況は。

③　成年後見等が必要な事案を、どのような体制で、どのように把握しているのか。

④　どのような場合に市長申立てができるのか。

⑤　親族の有無にかかわらず、困難事例などについて、市長申立てを活用しているのか。

⑥　本制度の利用が市長申立てに限っている理由は。

⑦　本制度は、費用負担が困難なことで成年後見制度を利用できないということがないように設けられた

　制度と理解する。市長申立てに限らず、拡大すべきと考えるが。

①　雑草等が繁茂した空き地が市内（特に市街化区域内）で多く見られるが、その現状を把握しているか。

　また、現状をどのように認識しているのか。

②　市民から苦情が寄せられた場合、どのように対処しているのか。

③　「市美しいまちづくり条例」第１２条の３では、土地又は建物の所有者及び管理者に対して、地域の良

　好な生活環境を損なわないようにする努力義務を規定しているが、この規定は、雑草が放置された空き

　地も対象としているのか。

④　対象とした場合、この条例に基づき、所有者等に対して働きかけを行っているのか。

⑤　市が差し押さえている土地に対する対応はどうか。

⑥　「空き地の適正管理条例」を制定し、繁茂した雑草等の放置を規制するとともに、所有者等が首長に

　雑草の除去を委託できる制度や、首長の指導助言に従わない場合の措置命令や代執行を規定してい

　る先進自治体がある。本市でも同様の条例を検討すべきと考えるが。

①　被災者支援システム導入について、本市の状況はどうか。

②　運用面についての取り組み状況は。

①　高齢化が進む中、介護職員の現状をどのように認識しているか。

②　本市における各事業所の介護職員の状況はどうか。

③　介護職員の年齢別構成は、どのようになっているのか。

④　介護職員の人材育成についての考えはどうか。

①　住民健診の受診率はどうか。またその結果はどうか。

②　検診日の日程設定について。

③　胃がん検診の検査方法について。

④　ピロリ菌検査導入についての考えは。

生活環境の

保全

住民健診の在り方について

平成２８年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

無所属クラブ

　山下　秋則

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午前

社会福祉 成年後見制度利用支援事業について

市　　　長

担当部長

空き地の適正な管理について

公明党

　木戸　德吉

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午後

防災対策 被災者支援システム導入について

市　　　長

担当部長

福　祉　行　政

介護職員の人材確保について



№４

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答弁者

①　現在の進捗状況について。

②　架け替えによる地権者への補償と、地権者による工事対応への支援について。

③　国、府と市との間で対応した具体策について。

④　園部川河川整備計画について。

⑤　台風シーズンを迎え、防災対策及び勉強会について。

①　平成27年度のＵターン、Ｉターン促進事業の人口動態を含めた成果、また評価について。

②　新制度の活性化を含むＵターン支援について。

③　プラン策定から三年目を迎え、より推進するまちとして定住の重要性と各種の取り組みについて。

④　移住者目線に立った拠点を含め、プランが推進できる実行性のある、より現実的な取り組み体制の

　確立について。

①　子どもの医療費助成などを行う自治体に対して、国は国庫負担の減額調整措置を行っている。

　この措置に対する所見を伺う。

②　減額調整措置は少子化対策に逆行していると考える。自治体からも廃止の声を上げるべきでは。

①　総合事業移行に向けて準備状況は。事業所説明や関係者への説明は十分か。

②　「介護報酬の引き下げを撤回すること」や「介護労働者の処遇改善」を国に求めるべきでは。

①　園部保育所園舎増築工事の進ちょく状況は。

②　０歳から２歳児の保育の充実に向けた具体策は。地域型保育等検討しているのか。

③　保育士やその他の職員の確保は十分か。

④　保育時間や保育料の見直しはあるのか。

①　教員のバス添乗に対する現状認識は。

②　２９年度以降のバス添乗に対する方針は。

　現在の本市における固定電話で、同じ市内でも八木地域のみが、通話に市外局番が必要である。

住民には不便であり、通話料金も異なる。この状況は、市民にとってどうなのか。住民へのサービスは、

だれが考えるのか。民営化されたＮＴＴそれとも行政なのか。

①　合併して、今日の状況に至るまでの経過（合併協議会での話し合いも含めたこと）を市長に伺う。

②　これから後も、このままの状況でいいのか、市長に伺う。

　 南丹市内中心部には、園部川をまたいで国道９号線が通り、国による道路整備、京都府は増水に対する

河川改修、南丹市は都市計画道路事業、そのすべてが一体となることで、市民への安全が確保されるが、

園部川周辺地域や上流域、下流域の多くの課題が山積している。

　 市民にとっては、大橋架け替えが大きな関心ごとの一つでもあり、国・府・市が、いかに連携をとり、地域

住民の理解を得て事業をされるのか。

①　園部大橋架け替え工事について、現状を市長に伺う。

②　園部大橋架け替えに関係する（上流域、横田・黒田や、大橋周辺地域、河原町・上本町、そして下流の

　井堰撤去など）それぞれの課題に、国・府と連携し、本市も地域に理解を得る対応や、この架け替え工事

　と全体を含めた事業をどう活用されるのか、市長に伺う。

市　　　長

担当部長

定住促進

定住促進プランから、より一層推進する体

制づくりについて

教育

平成２８年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

丹政会

森　　



次

　（一問一答）

　

質問予定日

　9月6日　午後

安心安全

園部大橋の架け替え及び園部川河川整備

関連について

国民健康保険事業について 市　　　長

高齢福祉 介護保険事業について

市　　　長

福祉事務

所　　　長

子育て支援 保育所について

通学バスの運行について 教　育　長

無所属クラブ

　前田　義明

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午後

総務関係 合併後の固定電話について

市　　　長

国・府・市の連

携と役割

園部大橋架け替えについて

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　仲　　絹枝

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午後

医　療


